



16 de marzo de 2020

¡Reciban un cordial saludo de parte de la Junta de Gobierno 2019-2020 y el mío propio!

Este año nos ha tocado vivir momentos difíciles, pero al mismo tiempo, momentos de mucha esperanza y fe. Primero los sismos que comenzaron a ocurrir desde diciembre 2019, los cuales afectaron mayormente el área sur de P.R. y que continúan ocurriendo a menor intensidad. Ahora nos toca enfrentar la realidad del coronavirus, (COVID-19), un tipo de virus al que nunca antes habíamos enfrentado y que puede causar enfermedades que puede culminar en un síndrome respiratorio agudo severo o pulmonía.

Desde que se habló de la inminente llegada del coronavirus a P.R., queríamos comunicarnos con ustedes. Pero la situación se ha caracterizado por un flujo de información cambiante cada día y queríamos comunicarnos con información confiable en mano. Sin embargo, en lo que hemos sido consistentes es el de cumplir nuestro deber de velar por el bienestar de los laboratorios y de los tecnólogos médicos. Es muy importante seguir las medidas de prevención y además seguir las prácticas y protocolos de seguridad y salud ocupacional de las instituciones, en lo que a manejo de las muestras se refiere.

El pasado sábado 14 de marzo, nuestro director ejecutivo, Lcdo. Jaime Vázquez Colón y esta servidora tuvimos la oportunidad de reunirnos con la gobernadora de PR, Hon. Wanda Vázquez Garced. La misma fue muy productiva, en la cual dimos alternativas y se aclararon puntos importantes sobre los protocolos a seguir y medidas que se tomarían desde la Fortaleza, una vez se declarara el cierre parcial por motivo de la emergencia nacional a consecuencia del Covid-19. Tuve la oportunidad de mostrar que el tecnólogo médico es la pieza clave en los análisis clínicos durante esta emergencia. También recalqué la capacidad y disponibilidad de nuestra clase profesional, así como de los laboratorios clínicos.

La pasión por servir de cada tecnólogo médico puertorriqueño, los valores y el amor a nuestra profesión van por encima de todo obstáculo que podamos encontrar. El momento que estamos viviendo pone a prueba todo aquello que nos eleva por encima de toda adversidad.

Es de conocimiento de todos que para hacer frente a los efectos del Covid-19 y controlar el riesgo de contagios y potenciales epidemias en nuestro país, la gobernadora Vázquez Garced emitió el domingo 15 de marzo, una orden ejecutiva en la que dispone el cierre de las agencias gubernamentales y el comercio privado. Dicha orden es emitida amparándose en los amplios poderes constitucionales que posee la rama ejecutiva en situaciones de emergencia nacional.

Tanto el CDC como los gobiernos de los demás estados de la unión han tomado medidas similares de seguridad y salud pública y han establecido protocolos de aislamiento personal y cuarentena que ayudan a proteger al público.

Según la orden de la gobernadora de PR, se decreta y se ordena un toque de queda a partir del domingo, a las 9:00 pm y se extenderá hasta el 30 de marzo. Así mismo, se ordena el cierre de todo comercio que no esté relacionado con los servicios esenciales que se detallan en la orden.

Entre los que se exceptúan de estas disposiciones se encuentra los laboratorios clínicos y los profesionales de la salud que trabajan en hospitales y laboratorios clínicos, dado que son parte de la cadena de servicios esenciales de la salud.

En cabal cumplimiento de la orden ejecutiva y para proteger la salud de nuestros tecnólogos médicos y de nuestros empleados del CTMPR, las educaciones continuas y clínicas de salud del CTMPR quedan canceladas hasta el 30 de marzo.

La orden ejecutiva otorga una prórroga a todas licencias de todos los profesionales de la salud, hasta el 30 de marzo, declarando su validez durante el referido periodo de tiempo. Así mismo, la Oficina de Reglamentación y Certificación de Profesionales de la Salud, por conducto de su Directora Ejecutiva, Lcda. Norma Torres, emitió una orden administrativa donde informa que dicho entidad recesará funciones hasta esa misma fecha.

Por ultimo queremos informarles que estaremos dando un curso sobre coronavirus. El pasado viernes, 13 de marzo, en la tarde, nos llegó el diseño curricular para el curso sobre coronavirus, bajo el tema "Enfermedades Respiratorias Transmisibles: Influenza, Micoplasma y Coronavirus (COVID-19). Pasado el 30 de marzo les podremos dar más detalles del mismo.

¡Un fuertes abrazo a distancia!

Cordialmente,



Lcda. Lillian Otero Cordero
Presidenta
Colegio de Tecnólogos Médicos de
Puerto Rico

